

ADMINISTRADOR PROPIETARIO

DON SOTERO ROIZ.

## EL CORREO DE CANTÁBRIA.

PERIODICO DE NOTICIAS Y LITERARIO.

Se publica los Lunes, Miércoles y Viernes.

REDACTOR EN JEFE

DON ALFREDO DEL RIO.

Comunicados y anuncios convencionales.

PRECIOS DE SUSCRICION: En Santander un trimestre, 2 pesetas 50 cént.; fuera de la poblacion 3 pesetas. En el extranjero y Ultramar, 25 pesetas al año. El pago será ADELANTADO. Se suscribe en la imprenta de los señores Vda. de Ormiano y Roiz, Muelle, núm. 8.

## COMO SIEMPRE.

El mes de las flores ha pasado al panteon del tiempo de los muertos, tomando posesion Junio, sin que su presencia nos haga comprender que tenemos encima la temporada de verano, y que no debemos descuidar ni un momento la propaganda de festejos que sirvan de atractivo á las familias del interior que acostumbran pasar el Estio disfrutando de las delicias del mar. La época de fiestas se halla muy próxima, y nos estamos durmiendo en los laureles.

Y por no perder la costumbre, se pondrán en circulacion los programas y carteles cuando todos los que salen á veranear hayan pedido habitaciones á otros puntos de baños y sea infructuosa la propaganda que se pretenda hacer.

La Exposicion de ganados todavía está en veremos, efecto de sustituciones heridas, sin que sea esta ocasion de andar en dimes y diretes. El tiempo apremia y los momentos son para resolver y obrar; no para entretenerse en vacilaciones.

Si se ha de efectuar, zánjense dificultades sin pérdida de un día, y si no se ha de llevar á cabo como en años anteriores, désele al público una resolucion definitiva.

De lo contrario, aunque despues se salven entre corporaciones esas diferencias que existen, será difícil, casi imposible llevar el buen deseo al ánimo de los ganaderos, que seguramente se irán desanimando á medida que avanza el tiempo y prosperen esos inconvenientes que se han presentado á última hora.

Tales obstáculos solo se presentan en nuestro pueblo.

No tratamos de defender ni acriminar á ninguna de las corporaciones que hoy están en pugna, ni siquiera de averiguar cuál de ellas tiene más razón en su modo de apreciar las cosas. Por eso, libres de apasionamientos, alejados de la parcialidad hasta lo infinito, no nos corresponde otra cosa que manifestar que las circunstancias, por lo apremiante del tiempo, son lo más inoportunas que puede buscarse para entablar esta clase de cuestiones que redundan en perjuicio de los intereses del pueblo.

Esas discusiones, esas diferencias de apreciacion, son buenas para planear meses antes, porque entonces puede esperarse en la práctica algun resultado positivo.

Pero suscularlas ahora, cuando deberían estar ya publicados los programas del certámen, creemos que únicamente puede obedecer á ligerezas, á falta de premeditacion, puesto que tocabiera estar preparado, y aún no se han hechos ni los trabajos preliminares.

Si estas cuestiones, lo repetimos, se plantearan, discutieran y ventilaran en oportuna, santo y bueno. Pro-

vocarlas en estos momentos, verdaderamente críticos, lo juzgamos un desacierto de los de primer orden.

En fin; casos de este género solo suceden en Santander que, en su modo de practicar las cosas, lo hace desgraciadamente al revés de las demás poblaciones.

En otras partes todo es proporcionar facilidades para cuanto se hace en beneficio de los intereses generales; aquí tenemos el don de entorpecerlo todo.

Por tratarse de un distinguido montañés, copiamos el siguiente artículo biográfico de un periodico de Oviedo, con la satisfaccion que lo hacemos siempre que se trata de dar á conocer los méritos de paisanos nuestros.

## DON JOSÉ MARÍA DE COS.

La *Gaceta de Madrid* publica la presentacion del ilustre y virtuoso prebendado de nuestra Basilica, con cuyo respetable nombre encabezamos estas líneas, para la Silla episcopal y gobierno de la antigua Diócesis de Mondoñedo.

Es, pues, ya un hecho la elevacion, justa y merecida, del señor Cos para formar entre los principes de la Iglesia, entre los sucesores de los Apóstoles y Pastores de las almas. Virtud acrisolada, ciencia é ilustracion por todos reconocidas, y firme á la par que bondadoso carácter; con éstas y más nobles prendas recibe el Sr. Cos merecido encumbramiento á las más altas dignidades de la Iglesia.

Por qué no hemos de decirlo? Si nos satisface la conformidad con que la Santa Sede y el Gobierno español ensalzan y distinguen al dignísimo Maestrescuela de Oviedo, con pena profundísima le vemos marchar de entre nosotros; y estamos seguros de que nos acompaña toda la diócesis asturiana en nuestro amor acendrado y en la gratitud más sentida hacia el nuevo Obispo. Aun le retendremos entre nosotros el tiempo necesario para cumplirse los requisitos canónicos preliminares á su consagracion; y es probable que esta augusta ceremonia se celebre en la Santa Iglesia Ovetense, *alma mater* del antiguo y queridísimo Magistral. Asturias le consideraba y considera por adopcion entre sus hijos. Le vio venir en los mejores años de la vida, animoso y decidido para el trabajo, incansable en la Cátedra del Espíritu Santo, asiduo y perseverante en el tribunal de la Penitencia; y con ardiente caridad, lejos le vio siempre del ruido y del aplauso; pero celoso y firme, consolando al enfermo, bendiciendo al moribundo y acompañando á sus hermanos en los días oscuros de tribulacion y amargura. Aquí entre nosotros, en veintinueve años de inteligente apostolado, de vigiliat y de estudio, encaneció aquel jóven sacerdote montañés; y de este suelo, para él tan querido y de donde por su modestia y humildad nunca pensó salir, la mano de la Providencia le separa de nosotros; porque en sus designios inescrutables tenia reservados al elocuente orador sagrado para más altos destinos.

D. José María de Cos nació en el pueblo de Terán, del valle de Cabuerniga, provincia de Santander, en 1838; desde 1851 á 1853 estudió la lengua latina en el Colegio de Segura, provincia de Guipuzcoa; despues la filosofía y facultad de teología en el Seminario de Santander; y, si siempre distinguido por su aplicacion y aprovechamiento obtuvo en todos los cursos académicos las notas de sobresaliente y

*meritissimus*, con la calificacion de *nemine discrepante*, recibió en Setiembre y Octubre de 1864, ante el Seminario central de Salamanca, los grados de Bachiller, Licenciado y Doctor en Teología. Antes, coronando su entusiasta vocacion para el sacerdocio, recibió las sagradas órdenes: en 1860 de Sub diácono, en 1861 de Diácono y ascendió al Presbiterado en 1862, siendo ordenado por su Prelado el Ilustrísimo Sr. D. José Lopez Crespo, celebrando su primera misa en el dicho Seminario de Santander, apadrinado por el sabio y celoso Rector D. Saturnino Fernandez de Castro, despues obispo de Leon y arzobispo de Burgos, que le profesaba paternal afecto. Fué nombrado por entonces catedrático de 3.º y 4.º año de Latin y Humanidades del mismo Establecimiento, y no aceptó un año despues el cargo de Director espiritual y catedrático de Patrologia en el Seminario de Cádiz, á donde habia llegado el merecido concepto que ya gozaba el señor Cos, por su ilustracion y celo en la enseñanza, así como por sus virtudes de sacerdote ejemplar.

En Mayo de 1865 vino á Oviedo para tomar parte en las oposiciones á la Canonjia de oficio de Magistral de nuestra Santa Iglesia, y cuantos recuerdan aquellos ejercicios no habrán olvidado seguramente la grata impresion que produjo en todos los asistentes los brillantes actos y conclusiones sustentadas por el actual Maestrescuela, y su elocuentísimo sermón sobre la *Oracion dominical*. Ciencia, facilísima palabra, tono y accion distinguidos, y sobretodo, espíritu persuasivo y conmovedor; con estas notas sobresalientes, brilló el opositor montañés en la Sagrada Cátedra y alcanzó la prebenda disputada de que se posesionó en 1.º de Junio de 1865.

Desde entonces hasta los momentos actuales, nada podemos decir que no esté en la conciencia de nuestros lectores y de toda la diócesis; á los sermones del Magistral señor Cos acudía la gente, ansiosa de escuchar la divina palabra, de quien con tanta elocuencia explicaba los altos misterios de nuestra Religion, el texto de las Sagradas Escrituras, la vida de los Santos y los actos todos de devocion de las Congregaciones piadosas. Pudiéramos recordar muchas de aquellas oraciones, modelos de union religiosa y ejemplos de bien decir, llevando el entusiasmo á todas las almas; diciéndose siempre por todos que el último sermón era el mejor. Aún resuenan en la Santa Iglesia aquellos arrebatadores períodos, hoy ensalzando las glorias del Pontificado, mañana el Misterio bellissimo de la Virgen Inmaculada, y otro día, conmemorando el milenario de la Dedicacion de nuestra Catedral, levantada por Alfonso el Casto y reedificada por animosos prelados.

Como hábil artista, describió los primores del arte ojival en nuestro templo, la riqueza y profusion de los adornos, la donosa cresteria, inimitables, y las misteriosas ventanas, la aérea torre y sobre todas estas manifestaciones del esfuerzo humano, el tesoro preciosísimo de las venerandas reliquias....

¿Quién no conserva indeleble recuerdo de aquel sermón suyo sobre la Bula, á la que por lo calumniada comparaba oportunísimamente con la casta Susana? ¿Quién nó de aquel sermón de Ceniza, en que la inspirada frase del orador parecia, como el profeta de la vision, evocar del seno de la tumba los descarnados huesos de nuestros antepasados? Y qué amante del bien decir y de la justicia podrá echar en olvido aquella su magnífica oracion en loor de Nuestra Señora de Covadonga, predicada en la iglesia de San Francisco, ante el Ilustre Colegio de Abogados, en la cual supo hermanar con profundo

acierto y habilidad suma las tres advocaciones de *Maria Auxilium christianorum*, *Speculum justitiae*, *Sedes sapientiae*?

Despues de veinte años de elocuente magisterio, fué promovido al Arceobispado de Córdoba por el dignísimo Obispo de aquella diócesis, y antes de esta de Oviedo, Sr. Herrero y Espinosa de los Monteros; pero el Sr. Cos continuó en Oviedo, permutando aquella dignidad en 1834 por la de Maestrescuela de nuestra Basilica, para él tan querida.

Al dejarla ahora por su merecida elevacion á la prelatura mindumetana, quedan aquí indelebles huellas de su paso. A sus grandes condiciones de organizador encomendaron los Obispos ovetenses, señores Montagut, Sanz y Forés, Herrero y Espinosa y Martínez Vigil, las comisiones más difíciles, nombrándole Examinador y Juez prosinodal en todos los concursos generales y particulares, Consiliador de Disciplina en el Seminario conciliar. Hermano mayor de la Cofradia del Sagrado Corazon de Jesús, Director de las Hijas de María y del Catecismo de niñas, que le deben desle su fundacion la prosperidad y resultados brillantes de estas congregaciones, Presidente de las Conferencias de Sres. de San Vicente Paul y Director espiritual en el Monasterio de la Visitacion de Santa Maria (vulgo Salesas.)

El Excmo. é Ilmo. Cabildo le nombró Rector del Colegio de San Pedro (vulgo de los verdes), Fabricero de la Santa Iglesia Catedral, en cuyo cargo dirigió las importantes obras de reforma y restauracion de la Basilica y desempeñando las funciones de Secretario de la Corporacion Capitular, organizó su Archivo. Allí, emulando las útiles tareas de Tirso de Avilés, Dávila y Marañon de Espinosa, estudió los antiguos Códices, los preciosos diplomas, las actas y otros ricos elementos de nuestra Historia eclesiástico-provincial, teniendo terminados, segun se dice, estudios dignos por muchos conceptos de ver la luz pública.

Otros cargos de diversa índole ha desempeñado tambien el doctor Cos, como los de Juez en el Tribunal de oposiciones á la Cátedra de Psicologia en el Instituto de Tapia, Vocal de la Comision de Monumentos históricos y artísticos de esta provincia,—debiéndosele en este puesto iniciativa y poderosa cooperacion para el estudio de la inscripcion del ara antigua de Santa Maria de Naraanco,—Vice-Presidente de la Junta provincial de Obras pías y Patronato de Beneficencia etc. Finalmente, el nuevo Obispo de Mondoñedo es Caballero Comendador, libre de gastos, de la Real Orden de Isabel la Católica por espontánea y única propuesta del ex-Ministro de Fomento Sr. Albareda en su visita á la Iglesia Catedral y á su archivo, cuando ofreció al ilustrado Sr. Magistral los auxilios necesarios de su Departamento para la impresion de los inéditos trabajos históricos del Sr. Cos, que es tambien individuo correspondiente de las Reales Academias de la Historia y de la de Bellas Artes de San Fernando.

Con estos y más merecimientos, pero con los muy especiales de Sacerdote virtuoso, sabio y celosísimo por el esplendor del culto, el Gobierno ha presentado al Sr. Doctor D. José María de Cos para regir la Sede de Villamayor de Brea, hoy de Mondoñedo, continuadora de las antiguas Britoniense y Dumiense, Silla episcopal que ilustraron San Martin y San Rosendo y donde fueron memorables prelados el fundador D. Martin, D. Diego de Soto, D. Antonio de Valdés, Fr. Antonio Sarmiento y otros.

La redaccion de *El Carbayon* saluda respetuosamente al nuevo Obispo.

SECCION DE NOTICIAS.

Se ha adjudicado á los Sres. Viuda de Cimiano y Roiz en 4.990 pesetas la impresion del *Boletin Oficial* durante el próximo año económico.

Se ha puesto en conocimiento de la Alcaldía que esta mañana no daba agua para la limpieza la mingitoria situada al principio del Paseo de la Concepcion.

Suponemos que á esta hora estará ya remediada la falta de tal servicio.

El Exmo. é Ilmo. Sr. D. Ramon Piérola, Obispo de la Habana, recientemente presentado para la diócesis de Avila, celebrará mañana jueves día de la Ascension, Misa Pontifical en la Santa Iglesia Catedral á las diez menos cuarto.

Se están haciendo las escavaciones para instalar la cañería general de las aguas en la calle de Cisneros.

Los carteles anunciando la venta de carne de toro dicen que cuesta la libra á 30 y 40 céntimos.

Un amigo nuestro mandó anteayer á comprar de aquel artículo, y por tres libras y once onzas (justicado convenientemente,) le cobraron diez reales.

¿Está exenta de reposo la carne de toro?

Llamamos la atencion de nuestras autoridades, para que en la venta de carne no sucedan descuidos como el que lamentamos que resultan en grave perjuicio de los intereses del público, y muy especialmente de los pobres que apelan á comprar dicha carne que se anuncia barata, y por lo visto sale más cara que la que como cara se vende ordinariamente.

Pronóstico que hace para este mes el astrónomo Sr. Lapidra:

JUNIC.—El indicente más notable en su primera octava es el calor; del 11 al 18 tiene dos días de descenso la temperatura por lluvia en Avila, Cuenca, Logroño, Orense, Madrid, Palencia, Pamplona, Salamanca, Segovia, Valladolid, Zamora y parte de Aragon, siendo seguido de tronadas de malas consecuencias en los días que preceden al Santísimo Corpus (ó sea el día de San Juan) cuyas festividades reunidas no volverán á reproducirse hasta los años 1.943, 2.038, 2.190 y 2.258.

Se han puesto en conocimiento de la Alcaldía los nombres de dos jóvenes que se apedrearon ayer á las siete de la tarde en el muelle de Maliaño.

El domingo próximo se inaugurarán en Valle de Cabuerniga los mercados que el Ayuntamiento de aquel pueblo ha acordado celebrar todos los domingos.

Han mejorado mucho las condiciones de los toretes que se lidiarán mañana en nuestra plaza, pues así como los lidiados el domingo se hallaban flojos á consecuencia de las privaciones que sufrieron en los tres días de viaje por ferro-carril, sus compañeros han recuperado en gran parte las fuerzas perdidas y prometen dar, por consiguiente, mejores resultados.

Como los precios de localidades son económicos, la entrada promete ser tan buena como la de la primera corrida.

Para tasar los terrenos que, con motivo de la construcción del segundo trozo de la carretera de Renedo á Torrelavega, se ocupan á los vecinos del ayuntamiento de Piélagos, Vicente Argumosa, Manuel Gutierrez y Vicente Gándara, han designado estos como perito al agrimensor y maestro de obras de Torrelavega, don Pablo Piqué.

En la subasta del servicio de bagajes en la provincia durante el entrante año económico presentaron proposiciones don Venancio Arce Diez, de 16.998 pesetas,

D. Ricardo Horga, de 17 000, D. Gregorio Oteiza, de 17.980, y D. Francisco Pedraja, de 19.490. Se adjudicó el servicio al primero de los licitadores, autor de la proposición más ventajosa.

El pliego presentado por D. Manuel Rodriguez se desechó por falta de la cédula personal del licitador.

Mañana, día de la *Ascension del Señor* predicará en la Catedral el Sr. Dean, Licenciado D. Manuel Perez y Ramirez.

En los escaparates de las sombrerías de D. Pablo Soto, calle la Blanca, y del señor Socada, Plaza Vieja, se ven ya bonitos sombreros para caballeros y niños.

Hay variedad completa y todos los modelos pertenecen á los últimamente impuestos por la moda en Paris y Madrid.

D. José María Cagigal y Ruiz, Gerente de la Sociedad «Amistad Minera,» ha solicitado la concesion de las obras de un muelle de fábrica, misto de escollera y madera, en la ensenada de Calderon, sitio de Lechia, Ayuntamiento de Alfoz de Lloredo.

Las reclamaciones de los que se crean perjudicados con la concesion, se interponen en el plazo de 30 dias.

Teniendo que concurrir á la corrida de toretes, la banda de música municipal tocará pasado mañana á las once de la misma en la Plaza de la Libertad en vez de hacerlo por la tarde en la Segunda Alameda.

Ha llegado á esta ciudad con objeto de practicar la correspondiente visita á las dependencias de esta Sucursal, un señor Inspector general de contribuciones.

Tenemos en nuestro poder un extenso artículo científico del ilustrado ingeniero de Montes D. Eduardo de la Vega, distinguido amigo y paisano nuestro.

Como todos sus trabajos merecen publicarse en lugar preferente, honraremos la seccion del folletín dándole cabida en ella, seguros de que nuestros lectores le han de coleccionar gustosos.

Como dentro de breves dias llegará á esta ciudad la banda de música del segundo regimiento de ingenieros, se hacen preparativos para los conciertos que ha de celebrar en el Circo Ecuestre á fin de inaugurar sus tareas veraniegas en nuestra poblacion.

La Junta de Agricultura ha oficiado ya á la Diputacion participando que no acepta condicionalmente las 8.000 pesetas con que subvenciona la Exposicion de ganados.

De modo, que como la Diputacion no lo remedie, se nos figura que el certámen ganadero de este año corre inminente riesgo de quedarse en proyecto.

Ello dirá.

Las personas que han concurrido á la iglesia de San Francisco hacen grandes elogios del nuevo órgano instalado en el coro de aquel templo, é inaugurado por el distinguido pianista D. Maximino Enguita.

Dicen que merece oirse.

¿Es cierto que se va á modificar el patíbulo que con honores de templete figura en el centro de la Plaza de la Libertad?

Su estado actual es por demás lastimoso, pues sobre ser feo y de aspecto detestable, se halla deteriorado y en malas condiciones.

Dentro de once dias llegará la banda de música de ingenieros, y de pensarse hacer alguna reforma en el patíbulo mencionado, la cosa urge.

La compañía del Canal de Castilla pone en conocimiento del público que, para efectuar obras de reparacion, conserva-

cion y limpieza necesarias en el mismo, se cortarán las aguas en el punto de Alar del Rey el día 15 de Julio próximo, y los sucesivos en los demás del Canal.

Empiezan á verse concurridísimos los jardines de *La Cruz Blanca*, en cuyo sitio se disfruta de una temperatura agradableísima, y se saborea exquisita cerveza. El punto de recreo es muy ameno y se verá sin duda cada vez más favorecido.

Han aumentado mucho en estos dias las instalaciones de agua en las habitaciones.

Lo cierto es que ya puede conceptuarse difícil, casi imposible, que se alquilen las casas que carezcan de aquel servicio, hoy de necesidad, indispensable para las familias.

Es tal la aceptación que va teniendo el chocolate elaborado á brazo en la fábrica de los señores Hijos de Garcia Gomez, calle de San Francisco, que actualmente se halla haciendo una buena partida de molliendas para dos acreditadas fondas.

La verdad es que los géneros que dichos señores emplean en la fabricacion del chocolate de todos precios, son superiores, y que es muy merecido el crédito que de día en día va adquiriendo la marca de su bien montado establecimiento.

Ha obtenido la nota de sobresaliente en el Conservatorio Nacional de Música la señorita D.<sup>a</sup> Encarnacion Sierra por los brillantes ejercicios que ha practicado en los de prueba de curso de sexto año de piano.

Nuestra enhorabuena á esta paisana porque ha obtenido la misma honrosa calificacion que en años anteriores.

Esta tarde celebrará sesion nuestro Ayuntamiento, si como de costumbre concurre suficiente número de concejales.

Se ha presentado queja de varios vecinos de la calle de los Tableros que ayer á las siete y media de la tarde presenciaban desde sus balcones las malas formas que guardaban dos mujeres en una de las casas de aquella calle.

De la Alcaldía venga el remedio.

El vecino de Liérganes Cándido Lavin Maza ha sido detenido por desacato al señor juez municipal de aquel Ayuntamiento.

Se halla vacante la plaza de Maestro de Obras municipal de Santoña, dotada con 1.500 pesetas al año.

El médico director de sanidad de Laredo D. Luis Sabeum s ha sido declarado cesante por no haberse presentado á tomar posesion.

El único parte que produjo anoche el el cuerpo de serenós fué denunciando ante la Alcaldía los nombres de dos jóvenes que á las nueve y media insultaron y pegaron á un mozo del café Cantabro que regresaba del Sardinero á la capital.

Dice un colega de San Sebastian que será un hecho el viaje de la reina regente á Comillas y á la capital de Guipuzcoa durante el verano.

Vendrá de estacion á la costa cantábrica el crucero *Navarra*.

Ha vuelto á hacerse cargo de la presidencia de la Diputacion D. Arturo Pombo.

Hoy hemos recibido una carta anónima diciendo que don José María de Cos, propuesto para el obispado de Mondoñedo es natural de Terán, Ayuntamiento de Valle de Cabuerniga y no de Correpoco como hace algunos dias dijimos.

Agradecemos la rectificacion al anónimo comunicante, y en prueba de ello

la hacemos pública para su satisfacción.

Han comenzado los exámenes de prueba de curso en el Instituto provincial de segunda enseñanza.

Es decir que para algunos estudiantes ha llegado la época de la recoleccion de *salabazas* que celebraremos sea lo más casa posible.

La reina doña Isabel II que vendrá pronto á Ontaneda donde se propone una larga temporada, se hospedará en el magnífico palacio de D.<sup>a</sup> Estanislada llegas, donde se están ejecutando obras y haciendo preparativos para recibir todos los honores de la augusta visita.

Ayer quedó abierto el pago de la mensualidad de Mayo de las clases activas pasivas, clero y monjas en clausura perciben sus haberes por la Tesorería Hacienda de esta provincia.

La Comandancia de Marina recuerda los pescadores la observancia de la orden prohibitiva del uso de las redes arrastre durante el tiempo de la vedasea desde 1.<sup>o</sup> de Junio á 31 de Agosto.

El domingo próximo se celebrará en Santa iglesia Catedral misa solemne *Te Deum* en accion de gracias por el faticio de S. M. el Rey Alfonso XIII, que serán invitadas las Autoridades.

En el pasado mes de Mayo recaudo Ayuntamiento.

|  |              |
|--|--------------|
| Por consumos.....                      | Ptas. 75.906 |
| Por arbitrio provincial.....           | 2.484        |
| Total.....                             | 78.390       |
| Por el arbitrio de alcantarillado..... | 12.567       |

Pasado mañana reanudará sus sesiones la diputacion provincial. Se reunirá á las ocho de la noche.

Hoy se ha efectuado el desembarque de los equipajes de los pasajeros que llegaron á bordo del vapor correo *Ciudad de Cadiz*.

Con tal motivo hubo esta mañana movimiento extraordinario en el Muelle de Calderon.

Hemos oido que en los exámenes de prueba de curso del colegio gratuito de dibujo, recientemente creado para el sexo por nuestro Ayuntamiento, presentarán trabajos muy buenos hechos por distinguidas alumnas de aquel centro.

Celebramos que el primer curso académico de aquel colegio haya dado tan excelentes resultados.

En su dia publicaremos los nombres de las alumnas que se distinguen por los dibujos que exhiban para disputar los premios.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Madrid 1.<sup>a</sup>

Segun las declaraciones hechas por el Gobierno sobre el apresamiento de lanchas contrabandistas inglesas en aguas de Gibraltar y el rescate de las mismas por una goleta de la misma nacion, no tienen impertancia.

Despues de una larga conferencia con el marqués de la Habana, padre político del conde de Xiquena, éste, trató de suicidarse, oyéndose una detonacion en su cuarto.

El conde estaba tendido en tierra con una herida en la region del corazón, biéndole interesado el pulmon izquierdo.

Los médicos no han logrado extraer la bala, y se ha apoderado de él fiebre, tansa, delirio, hemorragia por la respiracion por la herida y amagos de disnea.

El Nuncio ha pedido la bendicion del Papa.

Su estado es desesperadísimo.

Para mañana está anunciada por la estación meteorológica de Nueva-York una tempestad en las costas del Cantábrico.

Ha sido preso y puesto incomunicado el director del periódico *El Escándalo*. Los números de este periódico han sido recogidos.

Hechas las declaraciones del ministro de la Guerra, sobre la cuestión Salamancá, este ha desistido de la interpelección que tenía anunciada.

Ruiz Gomez ha anunciado una interpelección al Gobierno para que en las provincias de Ultramar pueda acuñarse moneda de plata, y de este modo desterrar de las Antillas la plata mejicana y de los Estados-Unidos. Créese encontrará gran éxito en la cámara.

La fracción romerista ha acordado combatir con energía el párrafo del mensaje que habla de las relaciones comerciales. Muchos antiguos centralistas censuran al Gobierno por dar las gracias al diputado posibilista Sr. Abarca, por el discurso pronunciado ayer en el Senado, que dentro de los límites de la prudencia, encierra tremenda oposición a las instituciones.

Los comerciantes e industriales madrileños, dejarán unánimemente el alumbrado de gas el día 30 de Junio.

Considérase indudable la derrota de Gladstone en las cámaras inglesas. Este pedirá a la reina la disolución del parlamento.

Han surgido nuevas dificultades entre Grecia y Turquía.

En la cámara de los comunes se ha presentado proposición concediendo rebajas a los vinos españoles.

**BOLSA DE MADRID.**

|   |       |
|---|-------|
| 4 por 100 interior.....                           | 59'45 |
| El exterior.....                                  | 59'55 |
| El exterior amortizable....                       | 76'15 |
| Billetes hipotecarios de la isla de Cuba.....     | 91'05 |
| Deuda perpétua de Cuba 1 por 100 amortizable..... | 33'10 |
| Cambio sobre Londres.....                         | 46'55 |
| Id. id. París.....                                | 4'87  |
| En el bolsín se cotiza el 4 á.                    | 59'65 |

**De todo un poco.**

Cuenta un periódico que un sastre de Cáceres dio a un amigo que tenía en Madrid el encargo de gestionar en cierta oficina del Estado el despacho de una solicitud que le enviaba.

El amigo dirigió al sastre la siguiente epístola:

«Amigo mío: He recibido la solicitud, que está muy mal hilvanada, los documentos mal zurdidos, y todo el expediente largo de talle. Diga V. á su letrado que buenas son mangas después de Pasua, y que no se puede dar puntadas en el asunto, porque será peor lo roto que lo descosido. El oficial del negociado ha leído la solicitud á retazos, y dice que no sabe qué corte darle. El nudo, en mi sentir, no puede desatarse, y la cosa no tiene hechura. Si se llega á descubrir el hilo del paño, tome V. bien las medidas para que no se diga está V. forrado en lo mismo. Termine advirtiéndole que si V. se empeña en que tijeretas han de ser, yo le responderé que no hay peor remiendo que el de la misma tela.»

En un periódico de provincias, hemos leído el siguiente anuncio:

«Se desea un hombre inteligente que esté acostumbrado á tratar con animales»

Sirviéronle á un sujeto una cabeza de cabrito que no tenía sesos, porque se los había comido el criado en la cocina.

Al notar el amo la falta, preguntó:

—Muchacho, ¿no tenía sesos este cabrito?

—No, señor era filósofo.

**SECCION MARÍTIMA.**

**BUQUES ENTRADOS desde anteayer.**

Quechemarin Nuestra Señora del Carmen de Santoña.

Lanchon Gloria, de Zumaya.

Vapor Cabo Creux, de Valencia.

Idem Ugarte número 1, de Bilbao.

Idem noruego Unita, de Aalesund.

Idem Nervion, de Bayona.

Idem Vicenta, de Bayona.

Idem Ciudad de Cádiz, de la Habana.

Idem Santoña, de Castro.

Idem Marchioness et Londonderry, de Sunderland.

Idem Granward, de Hudeshwall.

**DESPACHADOS.**

Vapor español Cataluña, para Cadiz.

Patache San Roman, para Bilbao.

Vapor Mosca, para Llanes.

Idem San Miguel, para San Sebastian.

Idem La Cartuja, para Sevilla.

Idem Confidencia, para Filadelfia.

**PARTE DEL VIGIA DEL DIA 1 DE JUNIO.**

Al salir el sol, viento SO.

Estado del mar, llana.

Cielo, acelajado.

Al medio día, SO.

Estado del mar, llana.

Cielo despejado.

Al ponerse el Sol, viento SO.

Estado del mar, llana.

Cielo, acelajado.

**SEMAFORO.**

El último parte recibido acusa el siguiente estado atmosférico:

Barómetro 55 menos 0.

Termómetro 23 más 0.

Viento SO. fresco; estado del mar, rizada; cielo despejado.

**PLEAMARES.**

Día 3.—1.ª A las 3 h. 48 m. mañana.

» 2.ª A las 4 h. 00 m. tarde.

Día 4.—1.ª A las 4 h. 36 m. mañana.

» 2.ª A las 5 h. 00 m. tarde.

**INDICADOR.**

**SERVICIO DE CORREOS.**

Salida de la Administración: correo general á la 1'45 t.; para Torrelavega á las 5'30; para Bilbao á las 3'30 t.

Salida de la Estacion: á las 2'15 t., y á las 6 ídem.

Llegada: correo general á las 4'30 t; de Torrelavega á las 9'25 m.; de Bilbao á las 9'30 m.

**SERVICIO DE FERRO-CARRILES.**

Salida de trenes: á las 7 mañana hasta Las Caldas; á las 2'15 tarde (correo); y á las 6 t. hasta Bárcena.

Llegada: á las 9'25 m. de Bárcena, á las 4'30 t. (correo) y á las 7'20 t. de Las Caldas.

**SERVICIO DE DILIGENCIAS**

Para Bilbao á las 6 de la mañana y á las 3 de la tarde.—Ampuero, á las 8 m.—Ramales á las 8 m.—Santoña á las 3 t.—Asturias á las 6'30 m.

**VAPORES A BILBAO.**

Los miércoles ó jueves y los domingos.

**VAPORES TRASATLÁNTICOS.**

Espanoles: llegan el día 1.º, 10 y 23 y salen el 20 de cada mes.

Los vapores franceses salen para la Habana y Veracruz el día 22 y el 26 para Colon.

**SERVICIO DE BAHÍA.**

Salida de Santander: al Astillero á las 8'45 y á las 12 mañana; á las 2, 4 y 6 tarde (discrecional).—Al Cespedon á las 8'45 m. y á las 4 t.—A Pedreña y Puntal 8 las 6, 8 y 11,30 mañana; á las 2 y 4 tarde.

Salidas: del Astillero á las 8 y 10 mañana y 1, 2'45 y 5'15 t.—Del Cespedon á las 7'45 y 9'45 m. y á las 5 t.—Del Puntal y Pedreña á las 7, 9 y 12'15 m.; á las 2'45 y 5 t.

Se ha dicho que a Emulsion de Scott, de puro hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa, es tan grata al paladar como la leche, y el más delicado estomago puede tolerarla sin repugnancia, y por esta razon se encuentra favorecida por todos los que han hecho uso

de ella. El Aceite de hígado de bacalao es sin duda uno de los elementos más principales como constituyente del organismo y el mejor remedio para las afecciones de la garganta y del pulmon; pero la dificultad de su administracion ha dependido siempre de la repugnancia que produce el tomarlo y esto se evita con este preparado. Este medicamento viene á cubrir una necesidad sentida hace mucho tiempo en este país, donde son tan frecuentes las afecciones de la garganta.

**MAIZ AMARILLO AMERICANO SUPERIOR.**

Recibido directamente de los Estados Unidos en los vapores *Peconic Garth* y *Chateau-Yquen*, por

**D. J. M. Gonzalez Trevilla,**  
DE SANTANDER.

**SE VENDE**

á precios sumamente arreglados.

Los pedidos se dirigirán al citado señor. Escritorio, calle de Daoiz y Velarde, número 5

**LICOR DE MEMBRILLO.**

Este exquisito licor, nuevo en España, y que une á un sabor muy agradable ser sumamente higiénico, se halla de venta en el acreditado almacen de vinos de Saro y Pardo, situado en la calle de Méndez núm. 16.

**REALIZACION COMPLETA.**

Con notable rebaja de precios se hace de sombreros y Capotas de última novedad, para señoras y niños; flores, plumas, cintas, tules y otros artículos de modas. Si entre los artículos confeccionados no encontrasen las señoras cosas de su gusto y medida, pueden encargar haciéndose en ellos las mismas rebajas.

PUERTA LA SIERRA, 3, PRINCIPAL.

20—9

**DAD HIERRO á vuestra hija, decía un médico consultado por una madre acerca de su hija, que sufría de anemia y palideces de color.—¿Pero qué hierro daré á mi hija? pregunta la madre.— EL HIERRO BRAVAIS, respondió el doctor, pues es la preparación que más se aproxima á la forma en que el Hierro está contenido en la sangre, y por consiguiente sus efectos son superiores á todos los demás preparados ferruginosos.**

*En todas las Farmacias. — Exigid la firma.*

Imprenta Viuda de Cimiano y Roiz.  
MUELLE 8.

saba entregar al pequeñuelo; á veces trazaba la carrera de este, le haría piloto; el chico era á propósito para mandar; tenía mucho en la cabeza.

Un día acaeció un suceso inesperado; el capellan del asilo y otro «cuervo» según llamó el contra maestre al cura que acompañaba al capellan del asilo, llegaron al barco y al poco tiempo fué llamado Lucianillo por el maestro; estuvo el niño en la cámara un instante con los sacerdotes y el maestro, y despues salió; fué á su litera, recogió su ropa y se dirigió á la cámara. En esto el maestro le anunció al contra maestre que uno de los señores de la ciudad, muerto hacia dos ó tres dias habia reconocido como hijo suyo á un expósito, y por no ir al infierno quiso remediar una de las faltas que en vida cometiera, y dejando heredero de todos sus bienes al expósito, le suplicaba en el testamento que abrazase la carrera del sacerdocio.

—Bien ¿y qué? preguntó el contra maestre.

—Que esos señores han preguntado á Lucianillo si queria ser cura y el chico ha dicho que sí.

Al contra maestre se le subió toda la san-

nia organizacion apropiada para los ejercicios físicos.

Un dia el contra maestre halló á Lucianillo compungido y llorando.

Esto exasperó al marino. Fué esta la unica vez que se enfadó con el niño: ¿llorar? ¿Qué me quedaba por ver! Llorar el Chirri; lloran las mujeres, los marineros nunca (en la palabra mujeres iban comprendidos todos los hombres que no eran marineros). Yo no he llorado jamás (así era verdad), cuando murió Calmejo (un camarada suyo), me di de puñetazos.

Un dia hizo el contra maestre un terrible descubrimiento, sintió el dardo de los celos, el niño estaba más contento al lado del maestro de escuela que á su lado; en realidad, á Lucianillo le gustaba más el estudio que el trabajo corporal, más la dulzura mujeril del pedagogo, que el apasionamiento rudo del contra maestre.

—¡Mal rayo! siempre hará del chico un monaguillo, ese sábelo todo, murmuraba rabiando; y añadía: por eso el Chirri lloriquea.

**IV.**

El contra maestre tenía ahorros que pen-

—Más quebradizo que un barquillo.

—Si sopla barlovento le pone en el tope de gallardete.

El contra maestre le dirigió varias preguntas, y al responder el niño, como le chocase al viejo aquella voz delgada y tímida, exclamó: tienes voz de flautin. Una explosion de risas acogió aquella gracia; toda la tripulacion celebró la ocurrencia.

Lucianillo bajó los ojos.

—Anda, anda á cambiar de trapos.

El contra maestre fué á la cámara del maestro de escuela, que era el jefe del asilo; queria preguntar quién era aquel monito de porcelana que le habian entregado. El maestro de escuela le enseñó el libro de registros.

«Luciano de San José, natural de Madrid, expósito.»

Leyó el contra maestre y quedó un momento pensativo, despues dió un puñetazo en la mesa y lanzado un taco, dijo:

—Bueno, ya se falta al reglamento del asilo, aquí no deben venir sino hijos de marineros; hijos de naufragos sería mejor. ¡Que repare el mar los males que causa, que apadrine á los que ha dejado huérfanos, pero á nadie más, recascos!

